

Amf.-Salzburg 14. 2. 34.

Kirchtagseröffnung!

Ihr werdet Ihnen vor einiger Zeit und hoffe sie im Anhänger
meines Briefs. Inzwischen hat Gottes Feind wieder Österreich
und Wien besetzt und besquadrat. Darauf drei Tage hin
von jetzt noch bestätigt - das ist für uns und wohl für alle
gut gewusst ein unglaublicher Feind. Ich schreibe Einkauf für
uns! Für Wien! Gott sei lob und Dank!

Noch habe ich Ihnen nicht gesagt, was hier geschehen ist.
Am heutigen Montag haben wir einen Magistrum auf unser Haus
ausgehalten müssen. Schon vorher wurden, zw. zw. am 16. Januar
wurde ich in Wien war, um Papierböller in der Nähe des Hauses zur
Explosion gebracht und am 30. Januar wurde ein solcher über die
Hölle aus dem Hause geworfen, so dass im Pastorei die Fenster zertrümmert
waren. Am 2. Februar wurden 2 Leute von Amf. Magistrum
verurteilt. Der Wirt, an dem Anton nach Hollerndorf gebracht.
Für diesen Fall war im vorherigen Auftritt schon geplant und
vorbereitet. Als man morgens die Leute wegführen wollte, organisierte
ich die Widerstand. Die Kirchenglocken wurden von den Auführern
sturm geläutet, die Bewohner aus den Nachbarorten ließen herbei
und machten vor der Post, wo die Kundgebung angekündigt ist,
Durchsetzung. Die drei Kundgebung waren zu schnell und rücksichts-



Verstärkung aus der Stadt. Mit Auto rückte dann die verhasste
Nazi weggebracht. Nun fiel die Parole unter der Menge: auf zum
Haus - der ist krank an allem! Wir waren imwischen alarmiert
in die Kirche und wußten von alle dem nichts. Kannst wissen wir
noch g'schreckt dachten, wälzte sich der Haufen, über 60-70
Menschen gegen unser Haus. Man sah mir Hände und Füße, es war
eckelhaft. Gebrüll, wildes Schreien, Drohungen, eckige Fäuste,
Hitlergrüße und Hörnerwinkel liefen. Im nächsten Augenblick
begann das Bombardement. Finster Platten im Himmel, 30 Taten,
der Gasdruck kam wieder vom Tal herabgekommen, die Gettozüge umgestoßen,
der Pfeil drängte an die Haustür - es war eine gefährliche Situation,
es ging auf Leben und Tod. Ich hing am Telefon, um telefonieren
zu können, am Postamt, bei der Juwelierei, bei der Polizeidirektion
in Leopoldstadt - man wußt ja nicht, wo man zweckmäßige Hilfe bekommen
könne - bis ein Kriegerkonto aus der Stadt kommt, kann eine gute
halbe Stunde vergehen und dann ist es unter Umständen zu spät!
Meine tapfere Frau stellte sich mit Gewehr und Pistole in die Hand
hinter die Haustür, da erschien wieder ein Zivil, der eindingen
würde - es wurde bereits an die Tür geschossen - endlich
kam ich mit dem verfaulten Telefon fertig, stürzte mit einer
sehr schützenden Frauenoffizierspistole hinaus - über die Tür
zu vertheidigen - ich wußte ja, die Stadt hatte es auf mich
abgesehen und würde bei der schönen Gelegenheit tödliche Passagen,

man muss mir eine solche nüchternen Politikern gesehen haben! —
 das ist wie ein wildes Tier, das sich am Festorum frisst und kein
 Ohr hat für alles Jalousie — ja, thore und güt — plötzlich, wie durch
 Wunder, ist der ganze Truppel spratt verschwunden. Es war zum Haunen,
 wie schnell die Dame verschwunden war, als ob sie die Erde
 verschluckt hätte. Als ich hinaustrat, ist diese Mensch zuerst
 für sieben. Einige Minuten später kommt die Gräfin von
 aus dem Ort herunter. Offenbar hat Sie Dame das Kommen
 geprägt und ist ausgierig. Die Verwüstung wird noch
 am selben Tag notwendig wieder beschädigt, Stahl und Tinktur
 werden sofort auf Stahl, selbsttönung Kosten der Karte führen,
 zehn hundert utzen hinter Ahlon im Preßel, 45 andre
 und bereits abgesucht und lassen abfragen — der
 ganze Ort ist Blümchen und wohl zum Teil beschädigt.
 Der Sohn des Altbürgermeisters, der ebenfalls eingesperrt
 wurde — Name zu mir, ich möge im Wort für den Vater
 einlegen, Samt er wieder in Freiheit gestellt wurde? Als
 geschädigter muss ich noch für sieben die Rechtsfahrt
 bitten gehen!

Wir gestern hatten wir Gräfin von Boos
 zu bewerben. Bei den soßen Empfängen am 12.-J. wurde

wir fröhlich bewegen, den in die Karte und die Kapi-
stüde verstreuen, ganz in Freudentaumel umspannt von
Legionärem beobachtet werden. Hier an der Stange ist
es nämlich immer fröhlich und unbeschwert. Aber
wenn jetzt plötzlich die Karte als III Reichs - aber es blieb
unstabilisches wie alles Zeitig. Nach der Niederebung
der roten Revotte haben wir fröhlich und der Kapi-
gymnäzium einen Tag verbringen — ich steuere, wir nahm
uns plötzlich die braunen Hallenträume in Leib und
Gesinnung haben — — Nun freige Intelligenz der
Niederösterreicher!

Trotz der eigentlichlichen Fröhlichkeit ist mir aufgefallen -
Es ist betrieben, von Reiters mit Fuchshäuslern, Kommissaren,
die als Einbrecher, ohne einzurücken, gekauft haben,
gewünschte Karne markten. Reiters, die mit ihrem Karne
nicht leben und Hoffnung. Ich kommt hier zu einer
richtigen Arbeit mehr. Eine Sache braucht man bedenken
in harmonische Verhältnisse, oder soz Frieden. Die heut
heute kann es nur da einzigen Exponenten der revolutionären
Kultur, das ist die Kultur, Dialektik und die Freiheit, weil sie



glauben, Jan alle Zugriffe der Kritik von mir verant-
 wort - so viel sind diese Menschen. Niemand ist es ja sonst gelöscht.
 Ich verstehe eigentlich weniger eines da ist, als den anderen,
 die ich allezeit weiß wo sie herzlich fühlen, ein wenig nicht weiß,
 dann die Menschen fragen ja die Menschen und ein Angst - aber
 auf die Dauer habe ich keine Lust hier zu bleiben. Die
 Verhältnisse werden mich beruhigen, die Leute werden froh sein in den
 gläubigen. Jan die Menschheit vergessen und gescheitert ist — das
 alles ist mir vorauszusehen — die Freude ist fühlbar, dann
 wir müssen leicht spüren mit besonderer Unbekommtheit.
 Es ist zu begreifen, dass sie innerlich nicht beruhigt sind an
 der Menschheit und sie unruhig — trotzdem
 aber haben wir nur geschwollt an Aufmerksam-
 keit und entzückt ohne Anstrengung zu erkämpfen
 und nach Wissen zu greifen. Wir wollen wieder ruhen und
 leben es soll, ein Haus zu bauen, das absehlich sei
 kostspielig ist. Son man so vielen Dingen, die eins lebenswichtig
 sind, gebrauchen kann. Ich kann es eigentlich nicht
 wieder nach Wissen zu hoffen zu gehen. Alles
 wieder kann unbedeutend. Völkereigentum ist schon immer
 eben auch nichts weiter meine Frau die glänzt LWT

